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Covid, via libera al vaccino aggiornato
contro la variante «Omicron»
Sarà in Italia tra 10 giorni. Varata la circolare sul mini-isolamento per i positivi

l ROMA. Via libera in Europa ai
booster del vaccino anti-Covid ag-
giornato contro la variante Omi-
cron BA.1 del virus SarsCoV2.
L’Agenzia europea del medicinali
(Ema) ha dato l’autorizzazione al
loro utilizzo e per il 5 settembre è
attesa la pronuncia dell’Agenzia
italiana del farmaco, ma i tempi
saranno comunque stretti: entro
dieci giorni, ha annunciato il mi-
nistro della Salute Roberto
Speranza, sono infatti attese
le prime forniture in Italia.

Per dare una protezione più
ampia contro il Covid-19
l’Ema ha quindi autorizzato,
come atteso, i vaccini Comir-
naty Original/Omicron BA.1
e Spikevax Bivalent Origi-
nal/Omicron BA.1, di Pfizer
Biontech e Moderna. Sono de-
stinati a persone di età pari o
superiore a 12 anni che hanno
ricevuto almeno la vaccina-
zione primaria contro il Co-
vid. Vari studi, spiega l’Ema,
hanno infatti dimostrato che i
due vaccini bivalenti possono in-
nescare forti risposte immunitarie
contro Omicron BA.1 e il ceppo
originale SarsCov2 Wuhan in per-
sone precedentemente vaccinate.
Altri vaccini adattati che incor-
porano diverse varianti, come le
subvarianti BA.4 e BA.5 di Omi-
cron, sono attualmente in fase di
revisione da parte dell’Ema.

Si affilano dunque le «armi» in
vista di una probabile ondata pan-
demica autunnale e l'Ue annuncia

nuove misure: i vaccini adattati
per le varianti «sono importanti
per proteggere gli europei dal pro-
babile rischio di ondate di in-
fezioni invernali, ora procederemo
con autorizzazione accelerata di
questi vaccini per garantire che
possano essere introdotti rapida-
mente in tutta Europa», ha af-
fermato la Commissaria Ue alla
Salute Stella Kyriakides, annun-

ciando che «nelle prossime set-
timane ci aspettiamo anche un
parere sui vaccini adattati contro
le varianti Omicron BA.4 e
BA.5».

Naturalmente, sottolinea Sergio
Abrignani, professore di patologia
generale all’Università di Milano,
«non si possono escludere nuove
varianti, ed i vaccini dovranno
essere aggiornati come si fa per
quelli contro i virus influenzali
annualmente. I vaccini a mRna

sono però aggiornabili nel giro di
tre mesi rispetto a nuove eventuali
varianti, quindi l'auspicio è ap-
punto una gestione simile all’in -
fluenza».

È stata anche varata la circolare
del ministero della Salute che ri-
duce il periodo di isolamento per i
positivi asintomatici. Per i casi
che sono sempre stati asintomatici
oppure sono stati sintomatici ma

risultano asintomatici da al-
meno 2 giorni, l'isolamento
potrà terminare dopo 5 gior-
ni, anzichè gli attuali 7, pur-
ché venga effettuato un test
che risulti negativo, al ter-
mine del periodo d’isolamen -
to. In caso di positività per-
sistente, invece, «si potrà in-
terrompere l’isolamento al
termine del 14esimo giorno
dal primo tampone positivo
(e non più 21), a prescindere
dall’effettuazione del test».

Intanto, sul fronte dei con-
tagi in Puglia, dopo un leg-
gero incremento registrato

sette giorni fa, nella settimana dal
24 al 30 agosto in Puglia i nuovi
contagi Covid-19 sono tornati a
diminuire. Secondo il monitorag-
gio della fondazione Gimbe, i casi
sono scesi del 25,9%, con gli at-
tualmente positivi per 100mila abi-
tanti ridotti a 518. Resta sopra la
media nazionale l’occupazione dei
posti letto da parte dei pazienti
positivi al virus in area Medica,
pari all’8,8%, e in Terapia inten-
siva, pari al 3,5%. [Ansa]

BOOSTER Via libera dell’Ema al vaccino aggiornato
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IL PARERE DEGLI SCIENZIATI
Le indicazioni della Asl superate al netto di
un quadro conoscitivo che sorpassa i
presupposti alla base delle norme del 2015

RISCHIO ACCUMULO INQUINANTI
Ci sono condizioni meteorologiche, con
calma di vento, che possono essere
altrettanto pericolose per la popolazione

«Wind Days», verso nuove regole
A 7 anni dall’emanazione delle raccomandazioni è in atto una revisione delle stesse

FEDERICA MARANGIO

l A sette anni dall’emanazione, le rac-
comandazioni alla cittadinanza sui
“wind days” al quartiere Tamburi sa-
ranno oggetto di revisione. «Ci fa piacere
che secondo le nostre indicazioni si po-
trà procedere alla modifica, rispetto alle
raccomandazioni non corrette, ma sia-
mo anche fortemente rammaricati per il
tempo impiegato a recepire le modifi-
che». Tanto afferma la ricercatrice Cri-
stina Mangia che insieme con il team del
Consiglio Nazionale delle Ricerche di
Lecce ha lavorato duramente perché si
raggiungesse questo obiettivo. Sono ser-
viti due studi scientifici pubblicati su
riviste internazionali, tre interventi a
congressi in Italia e all’estero, diverse
sollecitazioni alle istituzioni e numerosi
interventi mediatici tra cui quello coor-
dinato dall’associazione “Salute Pubbli-
ca” presieduta da Marco Alvisi, per met-
tere in moto l’arrugginita macchina del-
la burocrazia.

È del 30 agosto il verbale a firma del
dipartimento di Prevenzione dell’Asl di
Taranto che assicura che si procederà
all’aggiornamento delle indicazioni alla
popolazione generale in occasione dei
Wind days. Revisione documento “Mi -
sure cautelative in occasioni di possibili
criticità dello stato di qualità dell’aria a
Taranto”. E nello stesso documento il
bisogno della revisione, viene fatto ri-
salire agli ultimi aggiornamenti dei dati
di monitoraggio relativi allo stato di qua-
lità dell’aria, per cui, si legge più avanti
“è emersa la necessità, peraltro condi-
visa da ARPA Puglia e dall’Amministra -
zione Comunale, di aggiornare le va-
lutazioni sanitarie e le conseguenti in-
dicazioni per la popolazione generale in
occasione di questi specifici eventi me-
tereologici.

Nello specifico, il punto sul quale si è
fatto leva negli ultimi due anni e mezzo,
gravita attorno alla fascia oraria, fra le
ore 12 e le 18, che secondo le raccoman-
dazioni del 2015 – tuttora in uso – evi -
denzierebbe livelli di inquinamento in-
feriori. «Questo non è corretto, in quanto
proprio in quell’arco temporale non solo
non si ha una diminuzione del parti-
colato, ma aumentano altri inquinanti
che vengono emessi dalle ciminiere du-
rate i processi di combustione».

«Non ci aspettiamo un riconoscimen-
to pubblico – sottolinea la ricercatrice
Cristina Mangia –, è il nostro lavoro, ma
non dimentichiamo la pressione psico-
logica della popolazione tarantina già
vessata da una notevole pressione am-
bientale». Le raccomandazioni promul-
gate dall’Asl di Taranto sono da ritenersi
superate al netto di “un quadro cono-
scitivo che sorpassa i presupposti alla
base delle indicazioni del 2015. Il decre-
mento del PM10 osservato storicamente
nella fascia oraria che va dalle 12 alle 18
interessa sostanzialmente i giorni or-
dinari e non i wind days. Restano co-
munque dei punti controversi. La cen-
tralina di via Orsini, certamente quella
più influenzata dalle ricadute di par-
ticolato di origine industriale, nei wind
days evidenzia alcune criticità da tenere
in giusto conto. Lo stesso avviene per
quanto attiene agli inquinanti gassosi,
osservando l’aumentata diffusione del
benzene nei wind days, in un trend di
generale aumento delle concentrazioni
osservato nell’ultimo biennio, che desta
oggettive preoccupazioni”. Queste sono
alcune delle considerazioni che si leg-

SANITÀ

L’APPELLO DEI RICERCATORI
«Quando è in gioco la salute

pubblica non si possono
mantenere steccati tra istituzioni»

I NODI DELL’AMBIENTE
LO STUDIO DEL CNR A TAMBURI

La nuova vita dell’ospedale «Giannuzzi»
Asl di Taranto replica alle recenti polemiche sul depotenziamento: «Sarà ampliato e ammodernato»

AL RIONE TAMBURI Le polveri dell’ex Ilva invadono il quartiere nei giorni di vento

l «Il Presidio Ospedaliero Orien-
tale “Marianna Giannuzzi” di Man-
duria, ben lungi dall’essere depoten-
ziato o, persino, dismesso, è, nella fase
attuale, oggetto di numerosi interven-
ti di ristrutturazione, ampliamento e
ammodernamento».

È quanto afferma la direzione della
Asl di Taranto puntualizzando rispet-
to alle recenti polemiche sollevate sul-
le carenze della struttura sanitaria
che copre l’intero versante orientale
della provincia jonica.

«Sono in corso, innanzitutto, inter-
venti di ristrutturazione - specifica la
Asl -, miglioramento sismico e ade-
guamento alle normative antincen-
dio, ai fini dell’ottenimento del cer-
tificato di prevenzioni incendio, per
un importo totale di circa 5.600.000
euro. Nell’ambito di tale azione, è sta-
to completato anche un intervento di
riqualificazione delle aree del corpo a
croce al quarto piano, ali nord e ovest,
mentre sono previsti analoghi inter-
venti delle aree del corpo a croce al
terzo piano, ali est e ovest, e del corpo
di collegamento. La conclusione dei
lavori di adeguamento è prevista per il
mese di giugno 2023. L’intervento de-
scritto è il più sostanzioso tra quelli
previsti per l’ospedale di Manduria
nell’ambito del Piano Nazionale di Ri-
presa e Resilienza».

«Altri interventi - si legge ancora
nella dettagliata relazione della Asl -,
riguardano l’ammodernamento del
parco tecnologico e digitale ospeda-
liero, e precisamente: la fornitura e
l’installazione di Tomografi Compu-
terizzati a 128 strati, per un importo di
oltre 600mila euro; la fornitura e l’in -
stallazione di un sistema digitale te-
lecomandato per esami fluoroscopici
e radiografici, che sarà attivo già nel
mese di ottobre 2022, per un importo di
150mila euro; la fornitura di ecoto-

previsti: accesso delle rispettive am-
bulanze 118 ai Pronto Soccorso dei due
Presidi Ospedalieri confinanti; colla-
borazione operativa tra le due strut-
ture di Chirurgia, considerata l’assen -
za della Rianimazione al “Camberlin -
go”di Francavilla, con la possibilità di
garantire interventi sui pazienti cri-
tici».

Altri interventi riguardano i locali,
attigui all’ospedale, dell’ex asilo
“Bianchetti”. Approvato il protocollo
d’intesa tra l’Asle il Comune di Man-
duria per la concessione in comodato
gratuito per 30 anni dell’immobile de-
nominato “Ex Asilo Bianchetti” sito
all’interno del comprensorio ospeda-
liero alla via Bianchetti, di proprietà
comunale. È in corso la procedura di
gara per l’affidamento del servizio di
progettazione per la ristrutturazione
dei locali, che saranno adibiti a Ospe-
dale di Comunità, in linea con la gra-
duazione dei setting assistenziali nel-
le dimissioni protette. Un’ultima an-
notazione riguarda l’arruolamento
delle risorse umane. Sono in corso di
espletamento (le relative commissio-
ni sono già state nominate) le pro-
cedure concorsuali per Direttore di
Struttura Complessa di Chirurgia,
Cardiologia, Anestesia e Rianimazio-
ne e per Dirigenti Medici di Struttura
Complessa di Medicina. Tuttavia, si
deve registrare la cronica problema-
tica della carenza di personale me-
dico, problematica di livello naziona-
le, che pone delle incertezze sul man-
tenimento degli standard qualitativi
dell’assistenza ai pazienti. In diversi
casi recenti, infatti, le procedure con-
corsuali, in Asl Taranto come in ana-
loghe realtà nazionali, sono andate de-
serte, per cui sono allo studio modalità
differenti di reclutamento al fine di
scongiurare la carenza di personale».

[Red. Cro.]

gono nel verbale e che rimandano ad
ulteriori approfondimenti, “in un’ottica
più ampia di riduzione delle emissioni di
tali inquinanti, ragione per cui si ritiene
necessario il mantenimento degli obbli-
ghi previsti nei confronti dell’azienda ex
ILVA in relazione ai wind days e delle
azioni intraprese dall’Amministrazione
Comunale sulle aree pubbliche per evi-
tare la risospensione di polveri”. Dello
stesso parere i ricercatori del CNR che
sostengono la necessità di “ridurre le
emissioni in generale e in particolare
nei wind days”. L’associazione “Salute
Pubblica” attenta ai temi della salute e
dell’ambiente, ci tiene a precisare che
“non esistono solo i wind days. Ci sono
condizioni meteorologiche, quali le con-
dizioni di calma di vento che possono
essere altrettanto pericolose per la po-
polazione in quanto portano all’accumu -
lo di inquinanti. Alla luce di questi ele-
menti, si possono studiare miglioramen-
ti da ottenere attraverso nuovi provve-
dimenti.

«Quando è in gioco la salute psico-
fisica della popolazione di un territorio
già stressato da una difficile pressione
ambientale – concludono i componenti
dell’associazione – non si possono man-
tenere steccati tra le varie istituzioni
pubbliche incluse quelle che svolgono
ricerca pubblica. Due anni e mezzo per
un’azione pubblica sono davvero tanti».

mografi di alta fascia multidiscipli-
nari e di un ecotomografo cardiolo-
gico, per un importo di oltre 400mila
euro».

«Inoltre, è in corso di attivazione il
sistema informativo radiologico (RIS
PACS) che permetterà di connettere
digitalmente iservizidi Radiologia di
tutta l’ASL Taranto, migliorando la
gestione del flusso dei dati radiologici
dei pazienti».

Secondo la Asl, «Un altro impor-
tante intervento in corso, finanziato
per un importo di 1.220.000 euro, è la
ristrutturazione del reparto di Tera-
pia Intensiva, con l’allestimento di 4
posti letto per terapia intensiva, ul-
teriori ai 4 già esistenti, e la fornitura
di specifiche at-
trezzature elet-
tromedicali. I
lavori di ri-
strutturazione
sono terminati
e sono in corso
le procedure di
collaudo, men-
tre è in corso il
completamen -
to della fornitu-
ra delle attrez-
zature. Allo
stesso tempo, si
stanno svolgendo le procedure di re-
clutamento dei Dirigenti Medici di
Anestesia che saranno impiegati in
reparto. Il nuovo reparto sarà attivato
nel mese di settembre 2022».

«Stante l’imminente inaugurazione
della Terapia Intensiva aggiunge la
Asl -, parallelamente è prevista una
ridistribuzione delle Unità Operative
presenti, per una migliore rifunzio-
nalizzazione: l’Anestesia e Rianima-
zione sarà trasferita dal 4° piano al
piano terra, con potenziamento dei
posti letto (8); la Nefrologia, ora al 4°

piano, sarà ricollocata al 3° piano; la
Chirurgia, ora al 3° piano, sarà col-
locata al 4° piano, presso l’area chi-
rurgica in corso di ristrutturazione; la
Cardiologia, dopo il trasferimento
dell’Anestesia e Rianimazione, riapri-
rà al 4° piano; i reparti di Medicina e
Ortopedia, infine, rimarranno rispet-
tivamente al 3° piano (area medica) e
al 2° piano (area chirurgica). Per
quanto riguarda gli ambulatori spe-
cialistici, l’attività di Oncologia è sta-
ta già implementata e occupa un’am -
pia area del 3° piano; sarà potenziata
l’attività di Pneumologia con Day Ser-
vice post-covid; saranno implementa-
te le prestazioni ambulatoriali gine-
cologiche, con attivazione anche del

Day Service; so-
no previsti,
inoltre, la rea-
lizzazione di
ecografie anche
pediatriche,
l’attivazione di
prestazioni di
fisiokinesitera -
pia e l’amplia -
mento dei posti
rene per diali-
si».

«Un’altra
azione degna di

nota, che riguarda in particolare
l’ospedale di Manduria, è l’istituzione
di un percorso di integrazione e col-
laborazione tra ASL Taranto e ASL
Brindisi (il relativo tavolo tecnico si è
insediato lo scorso 23 agosto) incen-
trato prioritariamente sull’integra -
zione delle attività di Radiodiagnosti-
ca/RIS PACS, Radiologia Interventi-
stica, Biologia Molecolare Chirurgia
Toracica/Robot Da Vinci per
ledueAsl».

«In particolare, per gli ospedali di
Manduria e Francavilla Fontana sono

MANDURIA L’ingresso dell’ospedale
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N essun ridimensiona-
mento per l'ospedale
Giannuzzi di Man-

duria, anzi sono in consegna
opere e forniture per otto
milioni di euro, alcune già
completate altre in fase di
collaudo, che porteranno nei
prossimi giorni anche all'a-
pertura di un nuovo reparto
di Terapia intensiva. A dar-
ne notizia sono la stessa Asl
e Cosimo Borraccino, con-
sigliere del governatore Mi-
chele Emiliano dopo che nei
giorni scorsi il sindaco di
Sava Dario Iaia aveva lan-
ciato l'allarme di un rischio
ridimensionamento o addi-
rittura dismissione per l'o-
spedale manduriano. Al
contrario, al Giannuzzi ar-
rivano novità funzionali,
strutturali e logistiche.

A giorni riaprirà il reparto
di Terapia intensiva, ristrut-
turato con 1,2 milioni di eu-
ro, con posti letto raddop-
piati e nuove apparecchia-
ture. Sono in corso le pro-
cedure di collaudo e di re-
clutamento dei dirigenti me-
dici di Anestesia. Entro ot-
tobre si prevede l’attivazio -
ne della fornitura di un si-
stema digitale telecomanda-

to per esami fluroscopici e
radiologici e nuovi tomogra-
fi e ecotomografi da un mi-
lione di euro. Tra gli inter-
venti in corso di realizza-
zione anche la ristruttura-
zione dei locali dell'ex asilo
" Bi a nc h et t i ” che verranno
adibiti a ospedale di comu-
nità. Poi c'è un corposo fi-
nanziamento di 5,6 milioni di
euro per completare, entro
giugno 2023, gli interventi di
ristrutturazione e adegua-
mento alle normative antin-
cendio dell'intero ospedale.
Saranno riqualificate anche
diverse aree della struttura.
Dal punto di vista logistico,
per ottenere una migliore ri-
funzionalizzazione, è previ-
sta la riorganizzazione dei
reparti e la ridistribuzione
del personale. Verranno po-

tenziati e trasferiti di piano i
reparti di Anestesia e Ria-
nimazione (con più posti let-
to), così come Nefrologia
Chirurgia (l'area chirurgica
è in corso di ristrutturazio-
ne)e Cardiologia. Verranno
implementati gli ambulatori
specialistici: l’Oncologia, la
Pneumologia con Day Ser-
vice post-Covid e inoltre
possibilità di Day Service
ginecologici, Ecografie an-
che pediatriche e prestazio-
ni fisioterapiche. Ampliati
anche i posti per dialisi. So-
no già partite le procedure di
concorso per assumere le fi-
gure fondamentali dei diret-
tori di Chirurgia, Cardiolo-
gia, Anestesia e Rianimazio-
ne e infine per Medicina.
«L’ospedale di Manduria, in
sinergia con gli ospedali vi-
cini, si attrezza per raffor-
zare tanti servizi già in es-
sere» conferma Borraccino.
«Col Presidente Emiliano
continueremo a seguire la
completa attuazione della
programmazione prevista.
Vigilerò personalmente sul-
la sanità tarantina affinchè
sia garantita un'ottima as-
sistenza territoriale».

Vittorio Ricapito

MANDURIA BORRACCINO SMENTISCE LE VOCI DI RIDIMENSIONAMENTO

Otto milioni per il “Giannuzzi”
Terapia intensiva raddoppiata
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Ieri inPugliaci sonostati
1.025nuovi casidipositività
alCovid su8.976 test
eseguitinelleultime24ore
peruna incidenzadell’11,4%.
Sonosei lepersone
decedute.
Inuovi casi sonocosì
suddivisi: inprovinciadi
Bari307;nellaBat59; in
provinciadiBrindisi 73; in

quelladiFoggia 134;nel
Leccese271 enelTarantino
144.Sonoresidenti fuori
regionealtre28persone
risultatepositive inPuglia;
mentreperaltrinovecasi la
provincianonènota.Delle
19.855personeattualmente
positive208sonoricoverate
inareanoncriticae11 in
terapia intensiva.

Nelle ultime 24 ore poco più di mille nuovi casi

Il bollettino

Il coronavirus
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Oltre 8 milioni di euro per
l’adeguamentodegli impianti e
nuova edilizia all’ospedaleMa-
riannaGiannuzzi diManduria,
la rianimazione ampliata, nuo-
ve tecnologie per la diagnosti-
ca e concorsi per dirigenti me-
dici e primari in arrivo. È la ri-
sposta (non dichiarata)
dell’azienda sanitaria locale di
Taranto alle preoccupazioni
del coordinatore provinciale di
Fratelli d’Italia, Dario Iaia che
in un recente comunicato
stampa ha parlato di «canniba-
lizzazione» di reparti e servizi
del presidiomanduriano. «Ben
lungi dall’essere depotenziato
o, persino, dismesso – scrive il
portavocedellaAsl inun lungo
comunicato stampa -, è, nella
fase attuale, oggetto di numero-
si interventi di ristrutturazio-
ne, ampliamento e ammoder-
namento». E si elencano par-
tendo dai lavori in corso di ade-
guamento alle normative an-

tincendio per un importo tota-
le di circa 5.600.000 euro, alla
riqualificazione delle aree più
ammalorate del vecchio fabbri-
cato il cui termine è previsto
per il mese di giugno 2023. In-
terventi questi, fa sapere laAsl,
che rientrano nell’ambito del
Piano nazionale di ripresa e re-
silienza. Altri interventi previ-
sti riguardano l’ammoderna-
mento del parco tecnologico e

digitale ospedaliero come la fu-
tura installazione di Tomogra-
fi Computerizzati ad alta riso-
luzione per la diagnostica per
immagini per un importo di ol-
tre 600mila euro e la fornitura
e l’installazione di un sistema
digitale telecomandato per esa-
mi fluoroscopici e radiografici,
che sarà attivo già nel mese di
ottobre 2022, perun importodi
150mila euro; e ancora la forni-

tura di ecotomografi di alta fa-
scia multidisciplinari e di un
ecotomografo cardiologico,
per un importo di oltre 400mi-
la euro. «Un altro importante
intervento in corso – fa sapere
sempreal fonte aziendale -, è la
ristrutturazione del reparto di
rianimazione con l’allestimen-
to di 4 posti oltre ai 4 già esi-
stenti». I lavori di ristruttura-

zione sono terminati e sono in
corso le procedure di collaudo,
mentre è in corso il completa-
mento della fornitura delle at-
trezzature. Parallelamente al
trasferimento della nuova ria-
nimazione è prevista una ridi-
stribuzione dei reparti presen-
ti per una migliore rifunziona-
lizzazione degli stessi. La nefro-
logia, ora al quarto piano, sarà
ricollocata al terso; la chirur-
gia dal terzo piano passerà al
quarto nell’area chirurgica in
corso di ristrutturazione; la
cardiologia, dopo il trasferi-
mento dell’anestesia e rianima-
zione, riaprirà al quarto piano;
i reparti di medicina e ortope-
dia, infine, rimarranno rispetti-
vamente al terzo piano (area
medica) e al secondo piano
(area chirurgica).
Investimenti e buoni propo-

siti a parte, l’ostacolo per ora
insormontabile resta quello
dell’organico ridotto all’osso.
«Problematica di livello nazio-
nale – riconosce laAsl -, che po-
ne delle incertezze sul mante-
nimento degli standard qualita-
tivi dell’assistenza ai pazienti».
In diversi casi recenti, f sapere
l’azienda, le procedure concor-
suali, in ASL Taranto come in
analoghe realtà nazionali, so-
no andate deserte, per cui sono
allo studio modalità differenti
di reclutamento al fine di scon-

giurare la carenza di persona-
le. È il caso dei contratti privati
stilati con professionisti alba-
nesi sperimentati proprio al
Giannuzzi di Manduria. Sem-
pre per il nosocomio mandu-
riano sarebbero state già nomi-
nate – promette sempre l’Asl –,
le commissioni e le relative
procedure concorsuali per di-
rettore di struttura complessa
di chirurgia, cardiologia, ane-
stesia e rianimazione e per diri-
genti medici di medicina. Mol-
ta importanza, infine, viene da-
ta al previsto accorpamento
dell’ospedale di Manduria con
quello di Francavilla Fontana.
Privodi rianimazione, anticipa
la nota aziendale, la chirurgia
del Carbelingo potrà affronta-
re interventi complessi poten-
do fare affidamento alla tera-
pia intensiva di Manduria. Per
l’implementazione dei due pre-
sidi le due Asl di Taranto e
brindisi hanno già istituito il
gruppo di lavoro che dovrà rea-
lizzare i piani operativi per l’in-
tegrazione dei diversi reparti
valutando le potenzialità degli
uni rispetto agli altri. Il gruppo
coordinato dai direttori medici
dei due ospedali e da altri diri-
gentimedici e responsabili tec-
nici e amministrativi, hanno
già avuto una prima riunione,
la scorsa settimana, negli uffici
della Asl ionica. Per rendere
applicabile il progetto, comun-
que, si dovrà attendere il nulla
ostadellaRegionePuglia.

N.Din.

©RIPRODUZIONERISERVATA

L’Asl: «Nessun disimpegno,
ecco cosa stiamo facendo»
` Gli interventi per l’ospedale di Manduria
per rispondere alle voci di ridimensionamento

Rianimazione
ampliata
e l’azienda
annuncia l’arrivo
di tecnologie
per la diagnostica

I temi

della sanità

` Al nosocomio “Giannuzzi” oltre 8 milioni
di euro per l’adeguamento degli impianti

L’ospedale “Marianna Giannuzzi” di Manduria
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Sanità

Test d’ingresso a Medicina
in arrivo la prova per 3mila
BendettaDEFALCO

Settembre torna con la sfida
dei test dimedicina e odontoia-
tria. Sono 2.766 le domande ar-
rivate all’Università degli studi
di Bari quest’anno per provare
il test d’ammissione in Medici-
na e Chirurgia ed Odontoiatria
e Protesi: il 6 settembre è la da-
ta attesa dagli studenti per so-
stenere la prova. Solo il 9% po-
trà immatricolarsi nel rispetto
della graduatoria che da 4 anni
ormai non tiene conto del voto
di laurea. Per il corso di laurea
magistrale inMedicina eOdon-
toiatria sono 303 i posti dispo-
nibili per la sede di Bari, di cui
32 per odontoiatria e protesi
dentaria e sei vincolati per can-
didati non comunitari, 60 posti
invece per la sede di Taranto.
Per il corso di laurea inMedici-
na e Chirurgia in inglese la pro-
vad’ammissione èprevista il 13
settembre con 598 domande
pervenute quest’anno per 53
posti disponibili di cui 11 predi-
sposti per i candidati non co-
munitari.
Poco è cambiato rispetto l’an-

no scorso per metodo e nume-
ro dei partecipanti alla prova:
per l’anno accademico
2021/2022 infatti sono pervenu-
te 2787; dunque quest’anno si
contano 21 domande in meno
rispettoall’anno scorso.
Il concorso d’ammissione lo-

cale per professioni sanitarie è
previsto invece il 15 settembree
conta un alto numero di richie-
ste pervenute per accedere al
test d’ammissione. Sono quasi
3.855 le domande registrate
dalla segreteria dell’Università
degli studi di Bari per accedere
all’esame di ammissione. Il nu-
mero dei posti disponibili è pa-
ri a 1016 unità di cui 12 dedicati
per candidati non comunitari e
soggiornanti in Italia.

Tra gli indirizzi di studi pre-
senti all’Uniba nel campo di
professioni sanitarie ci sono le
ambite fisioterapia, infermieri-
stica Logopedia, ortottica e as-
sistenza oftalmologica, ostetri-
cia e tecnica della riabilitazio-
nepsichiatrica.
Il test bandito a livello mini-

steriale consta a Bari così come
in tutte le altre università italia-
ne di 60 domande a risposta
multipla; c’è un cambiamento
rispetto all’anno scorso: sono
diminuite le domande di logica

e cultura generale lasciando
più spazio alle materie pretta-
mente scientifiche. La suddivi-
sione vede per quest’anno 4 do-
mande di cultura generale, 5
domande di ragionamento logi-
co e problemi, 23 domande di
biologia, 15 domande di chimi-
ca, 13 domande di fisica emate-
matica.
I cambiamenti più radicali ri-

guardano in realtà i futuri
iscritti al test d’ammissioneper
Medicina ed Odontoiatria per
gli anni accademici 2023/2024

e 2024/2025. La modifica più
importante è stata apportata a
livelloministeriale con il decre-
to 583 del 24 giugno: l’articolo
13 illustra le nuove modalità
dei test d’ammissione.
A spiegarne il contenutoGra-

zie de Giuseppe, rappresentan-
te del sindacato Link per il cor-
so di laurea in Medicina e Chi-
rurgia: «Uno dei cambiamenti
importante è certamente dare
la possibilità agli studenti
iscritti al quarto anno della
scuola secondaria di partecipa-

re al test, per poi accedere al
corso di laurea dopo il quinto
anno.Unaltropuntodi svolta è
rappresentato dalla possibilità
di provare il test per due volte
di fila durante l’anno: a fine gra-
duatoria viene utilizzato il pun-
teggiomigliore».
Tra le nuove modifiche che

coinvolgeranno le modalità di
svolgimento del test c’è l’inseri-
mento del “tolc”, un acronimo
che sta per test online cisia.
L’introduzione di questo test in-
fluenzerà i prossimi anni su
due punti: sostenere il test su
piattaforma digitale tramite il
computer e diversificare per
studente la prova d’esame. I
quiz verranno assemblati e se-
lezionati tramite algoritmi da
undatabase; test diversima dif-
ficoltà uguale per tutti. Se fino
adoggi i test sono stati cartacei,
nei prossimi anni diventeran-
no informatici. Grazie de Giu-
seppe evidenzia un dato molto
importante tra lemodifiche ap-
portate dal nuovo decreto del
24giugno: «Lo stessoministero
inserirà del materiale gratuito
in collaborazione con l’univer-
sità per dare un supporto alla
preparazione dell’università.
Questo fa parte di una nostra
lotta storica per rendere equo e
giusto un test che presenta casi
di disuguaglianza. Non tutti gli
studenti possono permettersi i
costi dei libri di preparazione
oltre che i corsi. Il Miur e l’uni-
versità garantiscono ilmateria-
le inmodo gratuito per attenua-
re il forte disagio che questo te-
st crea a livello psicologico ed
economico».

e ateneo

Il test di medicina con l’acces-
so a numero chiuso ha da sem-
pre creato uno sbarramento
pesante per i futuri studenti.
Se quasi il 10 % degli studenti
riesce ad accedere, il restante
90 % come si comporta? É una
domanda che non spaventa
più perché c’è chi è disposto a
provare il test anche per tanti
anni di seguito pur di raggiun-
gere il proprio sogno, sacrifi-
candosi.
Tra chi accompagna emoti-

vamente e didatticamente le
giovani leve all’atteso giorno
del test d’ammissione, ci sono
le associazioni studentesche
che organizzano corsi prope-
deutici all’esame. Oggi termi-
na il corso organizzato dalla
“Studenti per”. Determinazio-
ne e passione, sono gli ingre-
dienti di chi provaa coronare il
sognodi diventaremedico tra i
740 studenti che hanno segui-
to i precorsi organizzati dall’as-

sociazione universitaria inizia-
ti il 23 agosto.
MaurilioLosapioha 22anni,

è di Bisceglie: «Quest’anno pro-
vo il test di professioni sanita-
rie per accedere al percorso di
studi in fisioterapia. Quest’an-
no è la terza volta che ci provo,
nel frattempomi sono laureato
a dicembre in scienze motorie,
frequentando una scuola sera-
le dell’alberghiero. Volevo col-
mare delle mie lacune: sono

consapevole che il mio livello
di studio negli anni precedenti
non era all’altezza dei contenu-
ti richiesti nei test d’ammissio-
ne. Anche se non ho passato il
test per tre anni di seguito cre-
do sia giusto mantenere valido
il test d’ammissione, per tutela-
re la professione».
Tragli studenti che affollano

le aule del Policlinico per pre-
pararsi all’esame, c’è anche
Mattia Benedetto, appena di-

plomato al liceo classico Socra-
te: «Ho 19 anni e tento per la
prima volta il test, anche quel-
lo in inglese. Mi sto preparan-
do da settembre del 2021, ma
più intensamente da dicem-
bre. Sono pronto a doverlo pro-
vare fino a 5 volte. Sono dispo-
sto ad accettare qualsiasi sede
in base alla graduatoria. Se
non dovessi riuscire proverò
biotecnologie, chimica, e pro-
fessioni sanitarie».
Lucidità, volontà d’animo e

postura dritta: coloro che so-
gnano di diventare medici non
demordono ed ammettono an-
che le loro lacune nonostante
vantino un eccellente carriera
scolastica. É il caso di Enrica
Tomaglioli, 20 anni, di Bari:
«Quest’annoprovo il test per la
seconda volta: ho frequentato
biotecnologie mediche e far-
maceutiche. É brutto da dire,
ma credo che tutti dovrebbero
studiareunanno inuna facoltà

come chimiche farmaceuti-
che. L’anno scorso sapevomol-
to meno: la preparazione che
mi ha dato l’università mi ser-
virà per affrontaremeglio il te-
st. I docenti di queste facoltà
purtroppo sanno che sono di
ripiego, perché una buona fet-
ta poi prova medicina e lascia
farmacia».
Pur di raggiungere l’obietti-

vo, tutto è legittimo: anche stu-
diare per 3 anni in un’altra fa-
coltà e ricominciare da zero a
22 anni per laurearsi forse a 28
anni , se tutto va bene. Gli stu-
denti pensano a superare il te-
st, non a cambiare le carte in
tavola per rendere più accessi-
bile l’ammissione, con stacano-
vismo e dedizione per le mate-
riedi studio.
Enrica si è diplomata con

100 e lode al liceo scientifico
Scacchi, un’eccellenza, eppure
sostiene che la preparazione
scolastica in generale è insuffi-
ciente per affrontare il test
d’ammissione di medicina.
Tante domande in poco tempo
a rispostamultipla per chi non
èabituato creanoansia.

B.D.F.
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Martedì è previsto presso
l’università di Bari il quiz
per l’ammissione al corso di studi
Obiettivo un futuro col camice
bianco. Ma chance solo per il 10%

Matricole tra sogni e numero chiuso
«Disposti ad accettare qualsiasi sede»

Enrica Tomaglioli

Saranno
quasi tremila

gli studenti
che il

prossimo 6
settembre

tenteranno il
test per

l’ammissione.
Per il corso di

laurea
magistrale in

Medicina
sono 303 i

posti
disponibili

per la sede di
Bari, di cui 32

per
odontoiatria.
Sono 60 posti
invece per la

sede di
Taranto

Ragazzi pre-corsi medicina

Mattia Benedetto



hCosa è un vaccino bivalente? 
Un vaccino che contiene due 
componenti di Rna messaggero del 
coronavirus e per questo garantisce 
una doppia protezione verso il 
ceppo originario del virus, quello di 
Wuhan, e verso la variante per cui è 
stato adattato.

hQuando arriveranno in Italia i 
vaccini bivalenti per Omicron 1?
Il ministro della Salute Roberto 
Speranza ha annunciato che le 
prime forniture arriveranno attorno 
alla prima decade di settembre, 
dopo il via libera di Aifa previsto per 
lunedì. 

hLa Food and drug administration 
degli Stati Uniti ha approvato altri 
nuovi vaccini. Di che si tratta?
Sono i vaccini Pfizer e Moderna 
aggiornati alle ultime sottovarianti 
di Omicron, la 4 e la 5. Il primo 
(Comirnaty) è stato autorizzato per 
gli over 12, il secondo (Spikevax) per 
gli adulti. Si tratta di booster che 
possono essere somministrati 60 
giorni dopo la precedente dose 
anti-Covid.

h In Europa e in Italia quando 
verranno autorizzati i vaccini 
contro Omicron 4 e 5?
L’Ema ha annunciato il 31 agosto di 
aver iniziato a valutare la richiesta di 
autorizzazione di una versione 
bivalente del vaccino Pfizer adattata 
alle subvarianti Omicron 4 e 5. E ha 
promesso una risposta in tempi 
brevi. Le prime forniture 
potrebbero arrivare a ottobre.

hQuali varianti circolano in Italia?
Secondo l’ultima flash survey 
dell’Istituto superiore di sanità e del 
ministero della Salute, la variante 
Omicron ha una prevalenza del 
100%. La sottovariante 5 è 
predominante (90,8%), seguita 
dalla 4 (6,7%). La sottovariante 1 è 
allo 0,3%. Sotto monitoraggio la 
variante Centaurus, che non ha 
ancora preso piede in maniera 
importante.

hSe Omicron 1 circola così poco, ha 
senso ricevere la somministrazione 
di un vaccino aggiornato solo per 
questa sottovariante?

Gli esperti concordano sul fatto che i 
numeri sulla circolazione della 
subvariante non inficiano la validità 
della vaccinazione per Omicron 1: 
dalle analisi è emerso che il nuovo 
vaccino genera una buona 
protezione anche contro tutte le 

altre sottovarianti di Omicron. Uno 
studio pubblicato ieri su Nature 
conferma che i booster specifici per 
Omicron garantiscono più o meno la 
stessa protezione di una dose extra 
di “vecchi” vaccini, in particolare 
quando si tratta di evitare il ricovero. 

«È ciò che sostengo da tempo: non 
sono più efficaci del richiamo 
“vecchio”. Non perdete tempo e 
fate la quarta dose», è l’appello 
dell’immunologa Antonella Viola.

hCos’è dunque preferibile? Fare la 
quarta dose con il vaccino attuale, 
attendere il vaccino per Omicron 1 
oppure ancora quello futuro 
contro Omicron 4 e 5?
Il vaccino migliore, dicono i virologi, 
è quello già disponibile, soprattutto 
se si è ultrasessantenni e fragili 
perché il rischio è di trovarsi senza 
protezione in una fase di calo della 
propria immunità e di aumento dei 
contagi. «Abbiamo le prove che il 
vaccino attuale formulato sul ceppo 
di Wuhan ha dato un incremento di 
protezione come quarta dose anche 
di fronte a varianti successive. Lo 
stesso varrà per il nuovo vaccino per 
Omicron 1 — spiega il virologo 
dell’università di Milano, Fabrizio 
Pregliasco — Dunque ben vengano 
gli immunizzanti aggiornati, ma va 
chiarito che la comparsa di ulteriori 
varianti è sempre possibile e dare 
eccessiva enfasi ai vaccini aggiornati 
ritenendo gli altri vecchi e 
inutilizzabili è sbagliato». 

h I vaccini saranno rivisti ancora?
«Sì, perché non si possono escludere 
nuove varianti e i vaccini dovranno 
essere aggiornati come si fa 
annualmente per quelli 
dell’influenza — spiega 
l’immunologo Sergio Abrignani — È 
vero che i virus influenzali sono più 
prevedibili rispetto a Sars-CoV-2 ma 
l’auspicio è che si arrivi a una 
gestione altrettanto prevedibile. La 
tecnologia ci permette revisioni 
rapide: i vaccini a mRna sono 
aggiornabili nel giro di tre mesi».

h I nuovi vaccini saranno annuali?
«Questa è la nostra speranza — 
suggerisce Pregliasco — In termini di 
accettabilità e di praticabilità, io 
immagino una vaccinazione annuale 
con il vaccino via via più aggiornato 
disponibile nell’appuntamento 
autunnale-invernale». Spetterà poi 
al governo in carica valutare se la 
vaccinazione sarà raccomandata o 
obbligatoria e per quale platea. 

di Viola Giannoli

Entro 10 giorni arriveranno in Italia i 
nuovi vaccini aggiornati contro Omi-
cron. L’Ema ha dato l’autorizzazio-
ne ai  farmaci di  Pfizer-Biontech e  
Moderna su cui l’Aifa si esprimerà lu-
nedì.  Si  tratta  di  vaccini  bivalenti  
che  garantiscono  una  protezione  
contro il ceppo di Wuhan e contro 
Omicron 1. Sono destinati agli over 
12 che hanno ricevuto almeno il pri-
mo ciclo vaccinale, anche se per ora 
in Italia le quarte dosi sono riservate 
agli ultrasessantenni. Il via libera ai 
nuovi vaccini è il primo tassello per 
rilanciare il booster aggiuntivo che 
dall’11 luglio, data in cui è stato este-
so agli over 60, ha registrato un pic-

co per poi precipitare da metà ago-
sto sotto le 20 mila dosi al giorno. Gli 
ultraottantenni vaccinati con quar-
ta dose sono il 31,1%, tra 70 e 79 anni 
il 14,2%, tra 60 e 69 anni appena il 
7,9%. Al netto dei guariti da meno di 
180 giorni, sono 15,2 milioni le perso-
ne che hanno rinunciato alla quarta 
dose. Alcune in attesa, nonostante il 
parere dei virologi, di vaccini aggior-
nati all’ultima variante. Ma se negli 
Usa la Fda ha autorizzato pure i far-
maci contro Omicron 4 e 5, l’Ema ne 
ha solo annunciato l’avvio della valu-
tazione. Non arriveranno prima di 
ottobre. Intanto per i positivi asinto-
matici la quarantena è stata ridotta 
da 7 a 5 giorni: per uscire serve un te-
st negativo al quinto giorno. Chi non 
si negativizza può interrompere l’i-
solamento al 15esimo giorno, senza 
test.  Settembre è l’ultimo mese di  
mascherine su treni e bus. 
— v.gian. ©RIPRODUZIONE RISERVATA

Domande e risposte

Aspettare o no, i dubbi sui tempi
I virologi: meglio proteggersi subito

©RIPRODUZIONE RISERVATA

l’Italia rilancia le quarte dosi. Ultimo mese per le mascherine sui bus

Covid, la giungla dei nuovi vaccini
in Usa ed Europa farmaci diversi

Sì dell’Ema a quelli 
anti Omicron 1, l’Fda 

ha già approvato quelli 
contro le varianti 4 e 5
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Bari Primo piano

Dopo un leggero incremento registrato sette giorni fa, nella 
settimana dal 24 al 30 agosto in Puglia i nuovi contagi Covid-19 
sono tornati a diminuire. Secondo il monitoraggio della fondazione 

Gimbe i casi sono scesi del 25,9 per 
cento, con gli attualmente positivi 
per 100mila abitanti ridotti a 518. 
Resta sopra la media nazionale 
l’occupazione dei posti letto da 
parte dei pazienti positivi al virus in 
area medica (8,8 per cento) e in 
terapia intensiva (3,5). Non decolla 
invece la copertura vaccinale con la 
quarta dose: secondo il report
settimanale Gimbe, è cresciuto 
soltanto dello 0,4 per cento. Sei 

morti, infine, e 1.025 nuovi contagi nell’ultimo bollettino: 307 a Bari, 
59 nella Bat, 73 a Brindisi, 134 a Foggia, 271 a Lecce e 144 a Taranto. 
Delle 19mila 855 persone attualmente positive, infine, 208 sono 
ricoverate in area non critica e 11 in terapia intensiva. — red.cro.

La pandemia
Tornano giù i contagi, quarta dose non decolla

k Il test Un tampone Covid-19

Venerdì, 2 settembre 2022 pagina 3
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MANDURIA. Sanità Provincia

MANDURIA- “Il Presidio Ospeda-
liero Orientale “Marianna Giannuz-
zi” di Manduria, ben lungi dall’essere 
depotenziato o, persino, dismesso, è, 
nella fase attuale, oggetto di numero-
si interventi di ristrutturazione, am-
pliamento e ammodernamento”. Lo 
rende noto, in un comunicato stampa 
la Asl.
“Sono in corso, innanzitutto, inter-
venti di ristrutturazione, migliora-
mento sismico e adeguamento alle 
normative antincendio, ai fini dell’ot-
tenimento del certificato di preven-
zioni incendio, per un importo totale 
di circa 5.600.000 euro- viene speci-
ficato nella nota- nell’ambito di tale 
azione, è stato completato anche un 
intervento di riqualificazione delle 
aree del corpo a croce al quarto pia-
no, ali nord e ovest, mentre sono pre-
visti analoghi interventi delle aree del 
corpo a croce al terzo piano, ali est 
e ovest, e del corpo di collegamento. 
La conclusione dei lavori di adegua-
mento è prevista per il mese di giu-
gno 2023. L’intervento descritto è il 
più sostanzioso tra quelli previsti per 
l’ospedale di Manduria nell’ambito 
del Piano Nazionale di Ripresa e Re-
silienza. Altri interventi riguardano 
l’ammodernamento del parco tecno-
logico e digitale ospedaliero, e preci-
samente: la fornitura e l’installazione 
di Tomografi Computerizzati (CT 
Scans) - 128 strati, per un importo di 
oltre 600mila euro; la fornitura e l’in-
stallazione di un sistema digitale te-
lecomandato per esami fluoroscopici 
e radiografici, che sarà attivo già nel 
mese di ottobre 2022, per un importo 
di 150mila euro; la fornitura di ecoto-
mografi di alta fascia multidisciplina-
ri e di un ecotomografo cardiologico, 
per un importo di oltre 400mila euro.
Inoltre, è in corso di attivazione il 
sistema informativo radiologico (Ris 
Pacs) che permetterà di connettere 
digitalmente i servizi di Radiologia 
di tutta l’Asl Taranto, migliorando la 
gestione del flusso dei dati radiologi-
ci dei pazienti. Un altro importante 
intervento in corso, finanziato con le 

La Asl annuncia numerosi interventi di ampliamento e di ammodernamento per l’ospedale

Giannuzzi, c’è la ristrutturazione

risorse previste dal Decreto Legge n. 
34/2020 per un importo di 1.220.000 
euro, è la ristrutturazione del repar-
to di Terapia Intensiva, con l’allesti-
mento di 4 posti letto per terapia in-
tensiva, ulteriori ai 4 già esistenti, e 
la fornitura di specifiche attrezzature 
elettromedicali- prosegue il comuni-
cato- i lavori di ristrutturazione sono 
terminati e sono in corso le procedu-
re di collaudo, mentre è in corso il 
completamento della fornitura delle 
attrezzature. Allo stesso tempo, si 
stanno svolgendo le procedure di 
reclutamento dei dirigenti medici di 
Anestesia che saranno impiegati in 
reparto. Il nuovo reparto sarà attiva-
to nel mese di settembre 2022.Stante 
l’imminente inaugurazione della Te-
rapia Intensiva, parallelamente è pre-
vista una ridistribuzione delle Unità 
Operative presenti, per una migliore 
rifunzionalizzazione: l’Anestesia e 

Rianimazione sarà trasferita dal 4° 
piano al piano terra, con potenzia-
mento dei posti letto (che diventeran-
no 8); la Nefrologia, ora al 4° piano, 
sarà ricollocata al 3° piano; la Chirur-
gia, ora al 3° piano, sarà collocata al 
4° piano, presso l’area chirurgica in 
corso di ristrutturazione; la Cardio-
logia, dopo il trasferimento dell’Ane-
stesia e Rianimazione, riaprirà al 4° 
piano; i reparti di Medicina e Orto-
pedia, infine, rimarranno rispettiva-
mente al 3° piano (area medica) e al 
2° piano (area chirurgica).
Per quanto riguarda gli ambulatori 
specialistici, l’attività di Oncologia 
è stata già implementata e occupa 
un’ampia area del 3° piano; sarà po-
tenziata l’attività di Pneumologia 
con Day Service post-covid; saranno 
implementate le prestazioni ambula-
toriali ginecologiche, con attivazione 
anche del Day Service; sono previsti, 

inoltre, la realizzazione di ecogra-
fie anche pediatriche, l’attivazione 
di prestazioni di fisiokinesiterapia 
e l’ampliamento dei posti rene per 
dialisi. Un’altra azione degna di nota, 
che riguarda in particolare l’ospedale 
di Manduria- viene sottolineato nel 
comunicato della Asl-  è l’istituzio-
ne di un percorso di integrazione e 
collaborazione tra Asl Taranto e Asl 
Brindisi (il relativo tavolo tecnico si è 
insediato lo scorso 23 agosto) incen-
trato prioritariamente sull’integrazio-
ne delle attività di Radiodiagnostica/
RIS PACS, Radiologia Interventisti-
ca, Biologia Molecolare Chirurgia 
Toracica/Robot Da Vinci per le due 
Asl.
In particolare, per i due Ospedali di 
Manduria e Francavilla Fontana sono 
previsti: accesso delle rispettive am-
bulanze 118 ai Pronto Soccorso dei 
due Presidi Ospedalieri confinanti; 

collaborazione operativa tra le due 
strutture di Chirurgia, considera-
ta l’assenza della Rianimazione al 
“Camberlingo” di Francavilla, con 
la possibilità di garantire interventi 
sui pazienti critici; messa a fattore 
comune dei dati epidemiologici del-
le due aree confinanti in un’ottica 
di comprensorio, con la finalità di 
ridurre la mobilità passiva; Inter-
Cup Aziendale per la prenotazione 
di prestazioni ambulatoriali presso 
entrambe le aree territoriali.Altri in-
terventi riguardano i locali, attigui 
all’ospedale, dell’ex asilo “Bianchet-
ti”. Con atto deliberativo n. 1383 del 
29.06.2022 dell’Asl Taranto è stato 
approvato il protocollo d’intesa tra 
l’Asl e il Comune di Manduria per la 
concessione in comodato gratuito per 
30 anni dell’immobile denominato 
“Ex Asilo Bianchetti” sito all’interno 
del comprensorio ospedaliero alla via 
Bianchetti, di proprietà comunale. 
È in corso la procedura di gara per 
l’affidamento del servizio di proget-
tazione per la ristrutturazione dei 
locali, che saranno adibiti a Ospeda-
le di Comunità, in linea con la gra-
duazione dei setting assistenziali 
nelle dimissioni protette. Un’ultima 
annotazione riguarda l’arruolamento 
delle risorse umane. Sono in corso 
di espletamento (le relative com-
missioni sono già state nominate) le 
procedure concorsuali per Direttore 
di Struttura Complessa di Chirurgia, 
Cardiologia, Anestesia e Rianimazio-
ne e per dirigenti Medici di Struttura 
Complessa di medicina. Tuttavia- 
conclude la nota-  si deve registrare 
la cronica problematica della carenza 
di personale medico, problematica 
di livello nazionale, che pone delle 
incertezze sul mantenimento degli 
standard qualitativi dell’assistenza ai 
pazienti. In diversi casi recenti, infat-
ti, le procedure concorsuali, in Asl 
Taranto come in analoghe realtà na-
zionali, sono andate deserte, per cui 
sono allo studio modalità differenti di 
reclutamento al fine di scongiurare la 
carenza di personale”.
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